

令和4年南房総市教育委員会第10回定例会会議録

- 1 日 時 令和4年10月25日(火) 午後3時00分開会～午後4時30分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳
委員 石 井 美 智 代
- 4 出席職員 教育次長 水 島 孝 夫 参 事 安 田 道 明
教育総務課長 庄 司 武 史 学校再編整備課長 黒 川 秀 和
子ども教育課長 長 谷 川 鶴 人 生涯学習課長 加 藤 勉
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が岡崎委員を指名
- 7 会議録承認 令和4年9月28日開催の第9回定例会会議録について承認
- 8 議 事
報告事項
① 教育長報告
コロナに関してですが、県からは生徒の活動について、社会教育についても緩めるようにとの通知が来ておりますが、南房総市として、屋外活動でのマスクを外すなどは行いますが、三つの原則を守って活動を行います。
全数調査が無くなり、市町村ごとの感染者数が分からない状況です。私どもで、園幼小中学校の生徒・児童・保護者の感染状況を把握している中で、9月より10月が若干増えてきています。全国的にも第8波に入った可能性があるとしています。今週、富浦中学校で学年閉鎖をしました。これは部活動の試合に遠征し、マスクを外した際に感染した可能性があります。園幼小中学校は、感染者が出るとパッと広がる可能性がありますので、三つの原則は徹底したと思います。これはインフルエンザの流行にも効果があると思いま

す。

二つ目は、不登校の理由で、人間関係や虐めがあって学校に行きづらいのではなく、個々の生徒が抱えている問題があって、不登校になるケースが多くなってきている様に感じます。特に小学校3・4年生が多くなってきています。

南房総市の15年教育として行ってきましたが、教育相談センターについては、18歳まで、あるいは18歳を過ぎた子たちも対象にしつつあり、高校に出向いて高校の教員と話をすることもしています。以前から高校生も対象に行ってきましたが、今後も子どもたちが通っている高校と連絡を密にして、不登校気味であった、中退してしまった場合について、教育委員会で関わっていく必要があるという思いを、さらに強くしています

これについては、マンパワーが必要になってきますので、充実という言葉は違いますが、対応が可能になるような人の配置は考える必要があります。就労できないとか、社会に関われない人生を送ってしまう可能性に繋がってしまいますので、できるだけ対応したい
と思います。

② 各課報告

ア 黒川学校再編整備課長が、嶺南中学校和田校舎施設利活用事業に関するプロポーザル審査委員会（第2回会議）、白浜地区・千倉地区学校再編検討委員会第2回合同会議について報告・説明。

イ 長谷川子ども教育課長が、南房総市教育支援委員会①、南房総市教育支援協力員会議②、就学時健康診断（外房地区）、要保護児童対策地域協議会、南房総市就学時ことばの検査協力員会議③、就学時健康診断（内房地区）について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、図書蔵書点検（～10/4）※臨時休館、令和4年度安房郡市小中学校伏姫剣道大会、第40回安房郡市PTAバレーボール大会、和田地区文化祭（～10/16）、白浜地区文化祭、第57回千葉県社会教育振興大会について報告・説明。

(質疑)

庄司委員 文化祭の開催地区は増えていますか。三芳・丸山の名前が無いようですが。

加藤生涯学習課長 三芳地区・丸山地区については中止が決定しました。市全体の文化祭は芸能発表です。

庄司委員 参加者は増えていますか。

加藤生涯学習課長 昨年度から再開されましたので、今年度も若干増えていくと思います。

(報告)

① 報告第11号 臨時代理の報告について

令和4年度南房総市一般会計補正予算(第7号)に対する意見の聴取について各課長から令和4年10月14日付けで臨時代理決議を行った旨の報告と説明があった。

(質疑)

岡崎委員 保育所の運営に関する補助金ですが、2万円について教えてください。

長谷川子ども教育課長 月額2万円ですので22万円です。

岡崎委員 2万円では不足はありませんか。

長谷川子ども教育課長 4月から9月までの調査で、2万円あれば余裕があり、今後のエネルギー上昇にも対応できると考えています。

岡崎委員 子どもの人数にバラつきがありますが、同額ですか。

長谷川子ども教育課長 施設にかかる経費ですので、同額としました。

質疑後、全会一致で承認された。

議決事項

① 議案第47号 南房総市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令の制定について

長谷川子ども教育課長から南房総市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令の制定について資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 内容につきましてもう少し詳しく説明願います。

長谷川子ども教育課長 育児休業と介護休業の法律改正により、育児休業が延長できるようになったため、様式の調整を行いました。

石井委員 号数が変わったのは、どこか号を減らしたということですか。

長谷川子ども教育課長 様式の変更には関連しませんが、確認し、後ほどご報告いたします。

質疑後、全会一致で承認された。

② 南房総市教育功労者表彰について

庄司教育総務課長から南房総市教育功労者表彰について説明

質疑なし、全会一致で承認された。

協議事項

① 南房総市民間子ども園等運営対策事業補助金交付要綱の制定について

長谷川子ども教育課長から南房総市民間子ども園等運営対策事業補助金交付要綱の制定について資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 先ほどの22万円とは違うものですね。

長谷川子ども教育課長 給食費の内容を整理したものです。

岡崎委員 11か月で、概ねどの程度の予算を考えていますか。

長谷川子ども教育課長 4施設77人分、27万円を予定しています。

小宮教育長職務代理者 材料費の高騰分として補助金の交付額分を保護者に負担させることがあるときは、この限りではないとありますが、材料費が上がった分を保護者に給食費の増分として貰ってしまった分は与えないということですか。

長谷川子ども教育課長 その通りです。あくまで増額分について保護者に負担を設けた分については対象から外すよう内容となっています。

小宮教育長職務代理者 決定と運営でずれが生じた場合に、園の方が予め集金してしまうことがないか心配です。

長谷川子ども教育課長 園長等と協議し、ズレが生じた場合、返金できるように協議したいと思います。

その他

黒川学校再編整備課長から旧嶺南中学校和田校舎施設利活用事業の公募結果について説明

子ども教育課水島主任指導主事から令和4年度の教職員研修会について説明

子ども教育課渡辺指導主事から不登校児童生徒への支援のあり方について説明

庄司教育総務課長から教育の日について、公開研究会について、次回定例会の開催日について説明があり、第11回定例会を11月25日（金）午後3時から開催し、終了後に総合教育会議を行うことで決定した。

- 9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言
以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和4年11月25日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 岡 崎 俊 明

南房総市教育委員会 書 記 宇 山 尚 希